
Anfrage  Datum Nummer 
öffentlich 17.08.2023 F0253/23 

Absender 
 

 

Fraktion GRÜNE/future! 
 

 

Adressat  
  
Oberbürgermeisterin  
Frau Simone Borris 
 

 

Gremium Sitzungstermin 

Stadtrat 17.08.2023 

 

Kurztitel  
 
Umsetzungsstand Grün im Tunnel- und Bahnhofsumfeld 

 

 
 
Mit der Drucksache (DS0554/19) zur Umfeldgestaltung der Eisenbahnüberführung Ernst-
Reuter-Allee beschloss der Stadtrat 2020 die Ausführung der Nullebene des Tunnel- bzw. 
Brückenbauwerkes.  
 
Zu dieser Umfeldgestaltung gehört auch die Schaffung von Grün, wie sie der Anlage zu 
entnehmen ist. Im Bereich nördlich des Kölner Platzes sowie am Eingang in die Brandenburger 
Straße sind 6 solitäre Hochstamm-Neupflanzungen vorgesehen.  
 
Am Ende der östlichen Tunnelein- bzw. - ausfahrt ist die Anlage von Grünflächen zu errichten 
und im gesamten Gebiet sind Hochbeete mit Baumbepflanzungen in Form von Gold-
Gleditschien und die begleitende Herrichtung von Sitzmöbeln an 13 Standorten mit insgesamt 
20 Bäumen vorgesehen.  
 
Bisher erfolgt die Umsetzung der Umfeldgestaltungsmaßnahmen nur teilweise wie z.B. durch 
die Installation des Lichtbandes unter den Brücken. Die Schaffung von Grün blieb bisher aber 
aus. Die am Tunnel vorgesehenen Grünflächen werden zurzeit als Gastroflächen genutzt. Auf 
Nachfrage von Bürger*innen auf Twitter erklärte die Stadtverwaltung im Frühjahr, dass die 
Herrichtung der Grünanlagen noch erfolgen wird.    
 
Daher frage ich Sie, Frau Oberbürgermeisterin 
 
1. Wann erfolgen die 6 Neupflanzungen der solitären Hochstammbäume? 
 
2. Wann erfolgt die Errichtung der Grünflächen an der Tunnelein- bzw. - ausfahrt und welche 
Bepflanzung ist für diese vorgesehen? 
 
3. Wann erfolgt die Umsetzung der 13 Hochbeetstandorte mit Baumbepflanzung? Und an 
welchen dieser Standorte ist die Installation von Sitzbänken vorgesehen? 
 
4. Wo und wann erfolgten die Ersatzpflanzungen als Ausgleichmaßnahmen für die 35 
Einzelbäume im Bereich Ernst-Reuther-Allee, Bahnhofstraße, Konrad-Adenauer-Platz und 
Damaschkeplatz, die gemäß Seite 196 Planfeststellungsbeschluss für das Bauvorhaben 
Eisenbahnüberführung Ernst-Reuter-Allee in diesem Bereich vorgesehen sind? 
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5. Wird die geplante Umgestaltung des Bahnhofvorplatzes (DS0185/23) und der Wunsch nach 
einer geordneten Radwegeführung über den Platz, sowie möglichst barrierefreien Nutzbarkeit 
in der Umsetzung der Umfeldgestaltung berücksichtigt? 
 
Um eine kurze mündliche und ausführliche Beantwortung der Anfragen wird gebeten.  
 
 
 
 
Kathrin Natho 
Fraktionsvorsitzende  
 
Anlage: Lageplan Hochbeete DS0554/19  
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